



## AVIS DE PRÉSENTATION DE TRAVAUX EN VUE DE L'OBTENTION DE L'HABILITATION A DIRIGER DES RECHERCHES

Monsieur Didier VYE présentera ses travaux intitulés :

**« Comprendre le sens des déplacements par le choix des lieux :  
une réflexion à partir des mobilités récréatives vers les littoraux. »**

Spécialité : Géographie physique, humaine, économique et régionale, Section CNU : 23

**Le mardi 5 juillet 2022  
À 14h30**

**À La Rochelle Université  
Pôle Communication, Multimédia et Réseau  
Amphithéâtre Michel Crépeau  
44, av. Albert Einstein  
17000 LA ROCHELLE**

Retransmission publique et en direct, grâce au lien suivant :

<https://pod.univ-lr.fr/live/amphitheatre-michel-crepeau/>

### Composition du Jury :

Philippe DUHAMEL	Professeur de géographie, Université d'Angers, UMR ESO, <i>garant</i>
Vincent HERBERT	Professeur de géographie, Université du Littoral et de la Côte d'Opale, ULR TVES, <i>rapporteur</i>
Christophe IMBERT	Professeur de géographie, Université de Rouen Normandie, UMR IDEES, <i>examineur</i>
Louis MARROU	Professeur de géographie, La Rochelle Université, UMR LIENSs, <i>examineur</i>
Nathalie ORTAR	Directrice de Recherche en sociologie, CNRS/Université de Lyon, ENTPE-LAET, <i>rapporteuse</i>
Samuel ROBERT	Directeur de Recherche en géographie, UMR Espace, CNRS/Aix-Marseille Université, <i>rapporteur</i>

### Résumé :

Le volume « Position et projet scientifique » de cette HDR propose de décrypter les processus qui conduisent les individus à se déplacer vers certains lieux, en traitant plus spécifiquement du cas des littoraux. Cette réflexion s'inscrit dans le champ d'une géographie sociale qui interroge le rapport aux lieux des individus-acteurs.

La première partie examine les principaux cadres théoriques utiles à une approche géographique des mobilités. Elle fait l'hypothèse que les déplacements à dimension récréative (excursionnisme, voyages touristiques, circulations résidentielles, *lifestyle migrations*) offrent la possibilité d'explorer le continuum des mobilités. Elle cherche aussi à « remettre les lieux à leur place » lorsqu'il s'agit de comprendre le sens géographique des déplacements.

La deuxième partie identifie les principaux mécanismes qui expliquent pourquoi les littoraux sont choisis à des fins récréatives. À partir d'enquêtes réalisées sur la façade atlantique française, elle montre l'intérêt de la distinction entre une destination préférentielle et une destination choisie, analyse ce qui constitue la valeur récréative d'un lieu et aborde les conditions nécessaires au déplacement (accessibilité, disponibilité).

La troisième partie met en évidence trois acceptions relatives au sens des déplacements : l'orientation, la signification et la réversibilité. Elle ouvre sur un projet scientifique centré sur l'analyse du choix des littoraux comme destinations résidentielles dans un contexte de crises socio-écologiques.